

BVA

20 Jahre Registerportal

[05.07.2023] Über das Registerportal des Bundesverwaltungsamts (BVA) können Behörden auf verschiedene nationale Register und IT-Anwendungen zugreifen, etwa das Ausländerzentralregister und das Visa-Informationssystem. Nun feiert die erfolgreiche Plattform ihr 20-jähriges Jubiläum.

Seit 20 Jahren erleichtert das Registerportal des Bundesverwaltungsamts (BVA) den Informationsaustausch zahlreicher Behörden. Damit ist das BVA, nach eigenen Worten, eine Vorreiterbehörde der Verwaltungsdigitalisierung. Insbesondere im Bereich der Öffentlichen Sicherheit unterstützt die Behörde zahlreiche staatliche Stellen beim elektronischen Informationsmanagement. Mit seinem Registerportal ermöglichte das BVA einen unkomplizierten Datenabruf, konsolidierte Informationen und Daten und leite diese an die zuständigen Behörden weiter. So können Behörden und Institutionen verschiedener Verwaltungsebenen über die zentrale Plattform schnell auf Daten zugreifen, die sie für die Erledigung ihrer Fachaufgabe benötigen. Verwaltungsprozesse können dadurch effektiver und unbürokratischer durchgeführt werden. Zu den zahlreichen IT-Verfahren und großen nationalen Registern hinter der Plattform zählen unter anderem das Ausländerzentralregister (AZR), das Nationale Waffenregister (NWR) und das Visa-Informationssystem (VIS).

Flexibel durch modularen Aufbau

Alle Fachanwendungen im Registerportal folgen einem einheitlichen Design. Dessen modulare Architektur erleichtere die Anwendung und beschleunige den Datenaustausch, so das BVA. Auf diese Weise könne jede Behörde individuell ihre Module zusammenstellen. Dieser Vorteil zeigt sich insbesondere im Bereich des Ausländerzentralregisters. Dieses sei ein wesentliches Instrument für die Migrations- und Flüchtlingspolitik in Deutschland, so das BVA: Hier finden Verwaltungs- und Sicherheitsbehörden Informationen etwa zu Einreise, Aufenthalt, Asylverfahren, Abschiebungen und Visaverfahren. Durch die modulare Architektur können Behörden auf unvorhergesehene politische, soziale und gesellschaftliche Entwicklungen schnell und passgenau reagieren. Um Anwenderinnen und Anwendern eine zunehmend benutzerfreundliche Plattform zu bieten, die Datenschutz und Datensicherheit gewährleistet, hält das BVA sein Portal kontinuierlich auf dem neuesten Stand der Technik. Die Nutzerzahlen und neu hinzukommenden Verfahren steigen stetig, so das BVA abschließend.

(sib)

Stichwörter: CMS | Portale, BVA, Registerportal